Alumnos de Humanidades colaboran en un libro sobre el comercio étnico

El comerç ètnic en el districte de Ciutat Vella de Barcelona, nuevo libro de Pau Serra, profesor de Geografía de la UIC

ALBERTO CHINCHILLA 4º de Periodismo

Uno de los distritos de Barcelona abandera el mestizaje cultural como escudo. Paquistaníes, chinos, indios, filipinos, marroquíes, y personas de otras nacionalidades conviven y comercian en el corazón de la ciudad de Barcelona. Es la zona de Ciutat Vella, que acogió a estos inmigrantes a su llegada a Catalunya dándoles una oportunidad. Con el tiempo, ellos fueron los "culpables" de conseguir que tal lugar recuperase los años de vida perdidos. "Algunos siempre lo han considerado -y siguen haciéndolo-, como un gueto, pero más bien yo diría que es un guirigay. A esta frase de Nuria Aparicio de la Fundación Tot Raval hizo referencia Pau Serra del Pozo, geógrafo y profesor de la UIC, en la publicación del libro El comerç ètnic en el districte de Ciutat Vella de Barcelona. Serra opina que hablar de gueto es un poco "injusto", ya que entiende que esta idea existía antes de que llegaran los comerciantes inmigrantes al lugar.

El libro, un estudio patrocinado por la obra social de la *Fundació la Caixa*, fue presentado el pasado mes de octubre. Su intención era la de localizar el comercio de los inmigrantes en la zona y conocer las características de estos establecimientos. Parte de las encuestas hechas a los botica-

Más del 70% del comercio de Ciutat Vella es de origen asiático

rios inmigrantes fueron realizadas por estudiantes de la asignatura de *Geografia Regional* de la UIC: "Se podría decir que mis alumnos pusieron su granito de arena en la elaboración de este trabajo".

En este sentido, el profesor recordó la dedicación y el esfuerzo que vertieron en este estudio, así como la confianza que depositó en ellos para la fiabilidad de la información obtenida a través de las investigaciones. Todos los que optaron por escoger este trabajo "se notó que tenían una motivación extra", ya que querían "conocer este mundo diferente y vivirlo sobre el terreno". Porque diferencias, haberlas, haylas. Como las meigas. Y eso quería que reflejara la encuesta: nacionalidad del titular del negocio, de los empleados y su cantidad; superficie del local y su uso anterior; perspectivas de futuro; formación de los trabajadores...

Por si fuera poco, son un total de 300 los comercios existentes en todo el distrito de Ciutat Vella (el Raval, la Barceloneta, barrio gótico y casco antiguo). Ahí están los denominados comercios de especialización geográfica y comercial, vinculados a determinados grupos étnicos -¿sabéis que son indios los que se dedican a la venta de souvenirs, en la Ramblas?-; está la concentración de chinos en la zona de Trafalgar; en la ronda de Sant Antoni se encuentran los bazares llevados por paquista-

níes... De todos modos, no todo son "flors i violes", como se diría en catalán: también hay un gran número de gente que no tiene una concentración geográfica muy clara, sino que están diseminados por toda Ciutat Vella. ¿Cabe mayor riqueza?

Finalmente, el análisis. Al Dr. Pau Serra le sorprendió de qué manera se confirmaba la fama que poseen los asiáticos como emprendedores y comerciantes, ya que más del 70% del comercio étnico en este distrito es de origen asiático. De este 70 %, más del 30% son paquistaníes, y después le siguen

los naturales de China y la India. Se acentúa el domino del comercio extranjero por parte de los asiáticos, aunque también tienen cabida los marroquíes y otros grupos minoritarios, como los filipinos.

Así son las cosas en la Barcelona que atrae más a los turistas: variedad, riqueza, comercio... En las conclusiones, el profesor Serra quiso remarcar la importancia que tiene este tipo de comercio para Ciutat Vella: ha supuesto una "renovación del barrio", a la vez que lo ha hecho más atrayente para los turistas. Antes, "no se atrevían a frecuentarlo".



